
В Павловске прошла 
37-я летняя олимпиа-
да сельских спортсме-
нов Алтая. Сама при-
рода дала им старт. 
Накануне шел про-
ливной дождь, но за 
несколько минут до 
открытия соревно-
ваний как по команде 
тучи разошлись и вы-
глянуло солнце.

Всего в этом году в финал 
соревнований вышли 1,3 ты-
сячи спортсменов. Главным 
стартам предшествовали 
67 отборочных зональных 
этапов, в которых приняли 
участие около пяти тысяч 
сильнейших атлетов со всех 
районов края. Лидерами по 
количеству набранных очков 
стали Благовещенский, Пав-
ловский, Поспелихинский, 
Смоленский, Бийский и Ши-
пуновский районы. Борьба 
развернулась по 11 видам 
спорта: футболу, баскетбо-
лу, волейболу, настольному 
теннису, полиатлону, горо-
дошному спорту и другим.

Как выяснилось, к прие-
му спортсменов и многочис-
ленных болельщиков в Пав-
ловске подготовились более 
чем достойно. После рекон-
струкции стадиона «Юность» 
капитально отремонтиро-
ваны игровые площадки 
для волейбола, баскетбола 
и городошного спорта, ком-
плекс зрительских трибун, 
административное здание и 
другие объекты инфраструк-
туры. В том числе соревнова-
ния готовы были принять 
спортивные залы в Павлов-
ской общеобразовательной 
школе и в местной ДЮСШ. 
Только из краевого бюджета 
на проведение олимпиады 
району было выделено 8,6 
млн рублей.

Открывая олимпиаду, 
Александр Карлин отме-
тил, что с каждым годом 

делегации команд из рай-
онов становятся все более 
представительными: «Раз от 
разу олимпиады проводятся 
лучше, четче. С другой сторо-
ны, наши сельские районы 
участвуют достойным об-
разом, год от года все более 
представительным составом 
команд. Те территории, кото-
рые некоторое время назад 
были в аутсайдерах, сегодня 
вышли на вполне приличные 
позиции и по количеству ко-
манд по видам спорта, и по 
уровню спортивных резуль-
татов».

По словам губернатора, в 
вопросах организации олим-
пиад сельских и городских 
спортсменов сегодня достиг-
нут такой идеальный уровень, 
который трудно будет превы-
сить в следующий раз. И это 
касается не только организа-
ционных мероприятий, но и 
самой атмосферы праздника. 
Громче всего болельщики на 
трибунах приветствовали по 
понятным причинам делега-
цию спортсменов Павловско-
го района. А поболеть пришли 
и стар и млад. «Здесь все это, 
ну, в общем круто, – не нахо-
дит слов 9-летний Кирилл 
Быков, запуская воздушные 
шары в небо. – Я бы с папой 
сюда постоянно ходил, но ему 
некогда…»

Павловский район прини-
мает у себя летние олимпий-
ские игры уже четвертый раз, 
а проводятся они с 1977 года. 
Поздравляя спортсменов и 
болельщиков, губернатор 
сказал о том, что традиция 
проведения таких крупных 
спортивных праздников в 
числе тех, которые нужно обе-
регать и развивать. «Комплекс 
мер, направленных на попу-
ляризацию детского спорта, 
не исчерпывается только 
проведением олимпиад, – 
подчеркнул он. – Системно 
оснащаются спортивным 
инвентарем сельские поселе-
ния, общеобразовательные и 

детские спортивные школы, 
в районах открываются фи-
лиалы краевых спортивных 
школ».

В крае приняты поста-
новления о мерах матери-
ального стимулирования 
тренеров краевых и муни-
ципальных ДЮСШ, об улуч-

шении жилищных условий 
лучших спортсменов и др. В 
настоящее время в регионе 
работают 104 детско-юноше-
ские спортивные школы, где 
спортом занимаются более 
53 тысяч детей и подрост-
ков. В прошлом году вновь из 
бюджета края направлены 

субсидии муниципальным 
спортивным школам на при-
обретение спортивного ин-
вентаря на 10 млн руб. Такие 
же расходы предусмотрены 
и в бюджете текущего года.

Подробности – в ближай-
ших номерах.

Вадим КУЛЕШОВ
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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
8 июля Ветер западный,  

5-10 м/сек., порывы до
18-23 м/сек., сильные дожди, 
грозы, град.

9 июля Ветер западный, 
5-10 м/сек., порывы до
15 м/сек., сильные дожди,
грозы, град.

Ветер юго-западный, 6-11 м/сек.,
порывы до 15-20 м/сек., дожди, 

грозы, местами туман. 

+7о +12о 

ночь

 +17о +22о
день

+20о +25о +23о +25о

 +17о +22о
день  +12о +17о

ночь

Традиции нужно беречь! Космос: далёкий и близкий
Новейший комплекс контроля за орбитальными объ-

ектами заработал на Алтае.
В Алтайском крае заработал новейший комплекс контроля 

за космическим пространством, сообщает командование 
Войск воздушно-космической обороны РФ.

«Комплекс успешно прошел государственные испытания», 
– заявил командующий этим родом войск генерал-майор 
Олег Майданович, не уточняя месторасположения военного 
объекта.

К 2018 году в России планируется ввести в действие более 
десяти таких комплексов «для информационного обеспе-
чения решения задач по устранению угроз, исходящих из 
космоса и в космосе».

Олег АНТОНОВ

О приёмной кампании
Более двух тысяч абитуриентов подали документы в 

Алтайский госуниверситет.
Ответственный секретарь приемной комиссии АлтГУ Иван 

Назаров рассказывает:
– Количество заявлений растёт с каждым днем. Большой 

популярностью пользуются направления подготовки Меж-
дународного института экономики, менеджмента и инфор-
мационных систем, а также юридического факультета.

2 июля выездная комиссия вуза провела работу по приему 
документов в Бийском филиале АлтГУ. На встречу пришли 
около ста выпускников школ и их родители. Абитуриентов 
из наукограда и ближайших районов в первую очередь ин-
тересовали направления подготовки химического и биоло-
гического факультетов.

И сюрприз для молодожёнов...
Завтра, 8 июля, в Барнауле пройдут мероприятия, 

посвященные Дню семьи, любви и верности.
Так, в Индустриальном районе праздник Петра и Февронии 

отметят народными забавами и хороводами. Для пяти пар, 
решивших скрепить себя узами брака в этот день, специали-
сты отдела ЗАГС администрации Индустриального района 
совместно с детской школой искусств «Традиция» подготови-
ли программу, основанную на русской обрядовой культуре. 
Женихам и невестам предложат поучаствовать в народных 
играх, а также выпустить в небо голубей.

В рамках праздника в зоопарке «Лесная сказка» на Ал-
лее молодоженов под романтические композиции пройдут 
мастер-классы по изготовлению свадебных букетов и кули-
нарных изысков.

А на сцену концертного зала «Сибирь» (18.30, пр. Ленина, 7) 
выйдут балалаечница Юлия Веселовская и артист Барнауль-
ского академического хора Денис Веселовский с концертом 
«История любви».

Семейная пара при поддержке других артистов Барнаула и 
Новосибирска готовит программу, посвященную Дню семьи, 
любви и верности. Музыканты исполнят песни «Ромашковые 
поля», «Носите женщин на руках», «Опавшие листья», «Я с 
тобой», «О, если бы не ты» и другие.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

Полицейский сбил человека
В ночь с 4 на 5 июля на федеральной дороге А-322 Бар-

наул-Рубцовск произошло дорожно-транспортное проис-
шествие с участием сотрудника полиции.

ДТП случилось в пятистах метрах от Алейска. По предва-
рительной информации, сотрудник полиции межмуници-
пального отдела МВД России «Алейский», получив сообщение 
о происшествии, выехал на свой административный участок 
в один из населенных пунктов на личном автомобиле. «На 
трассе полицейский допустил наезд на шедшего по проезжей 
части неустановленного мужчину, – сообщает ГУ МВД по 
краю. – Пострадавший скончался на месте».

Экспертиза показала, что сотрудник полиции находился 
за рулем в трезвом состоянии. По факту ДТП начальник ГУ 
МВД России по краю Олег Торубаров назначил служебную 
проверку.

Вадим КУЛЕШОВ

НОВОСТИ

ГОРОЖАНЕ
Поделись улыбкою своею

ПОДПИСКА‐2015
Уважаемые читатели!

«Алтайская правда» продляет подписку
на 2 полугодие 2015 года до 10 июля.

Напоминаем, что оформить подписку вы можете
в любом отделении связи.

Стоимость подписки на 6 месяцев –
429 рублей 96 копеек.

На 1 месяц – 71 рубль 66 копеек.
Обратитесь к вашему почтальону прямо сейчас

и получайте свежую газету уже с июля!

ТЕМА ДНЯ
Щепки

вместо кровли

В минувшую субботу по 
Бийску пронесся торнадо.

Мощная воздушная ворон-
ка пронеслась по нескольким 
улицам посёлка Нагорного. 
По словам местных жителей, 
вихрь был считаные секунды. 
Однако многие успели заснять 
происходящее на видео. Одна 
из очевидцев событий Татьяна 
Кириченко говорит:

– Живу здесь 13 лет и впервые 
вижу это природное явление. 
Смерч передвигался с огромной 
скоростью, превращал кровли 
домов в щепки. Я наблюдала 
происходящее из окна и долго 
боялась выходить на улицу. 

Из-за торнадо повреждены 
крыши домов, повалило заборы, 
деревья и даже столбы. По счаст-
ливой случайности пострадавших 
не оказалось. 

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

В минувшую субботу 
весело провели празд-
ник Сиреневого бульва-
ра барнаульцы, жите-
ли Индустриального 
района.

Пасмурная с утра пого-
да сменилась на яркую и 
солнечную, дома никто не 
остался.

Малыши, получив бес-
платное мороженое, стремг-
лав бегут к бочке с квасом. 
А еще надо было успеть сде-
лать цветное тату на лбах и 
щеках. Более практичные 
бабушки в это время стоят 
в очереди к полевой кухне. 
Интересно наблюдать, как 
парнишка, которому не 
хватило ложки, пытается 
есть еще горячую гречне-
вую кашу.

Бульвар большой, на газо-
не вовсю бьются на мягких 
мечах да цзень мальчишки и 

девчонки – это мастер-класс 
школы кунг-фу Владими-
ра Суркова. На прогретом 
асфальте притопывают 
зрители ансамбля русской 
народной песни «Тальяноч-
ка». Пенсионеры, сидя на 
лавочках, припевают.

Остается добавить, что 

праздник этот в Сиреневом 
микрорайоне проводится с 
2013 года силами админи-
страции Индустриального 
района совместно с депута-
том городской думы Евгени-
ем Астаховским.

Сергей БАШЛЫЧЁВ 
(фото автора)

ПРИРОДА И МЫ
Рекам и озерам –
чистые берега

«Не сорить!» – этот знакомый призыв поя-
вился на табличках у озера Первого. Оно при-
тягивает местных жителей и иногородних. 
Неподалёку проходит автомобильная трасса 
Барнаул – Курья – Змеиногорск, так что люди, 
следующие через Поспелиху, останавливаются 
на берегу водоёма.

Работой по наведению порядка на экологи-
ческом объекте руководил государственный 
инспектор Алтайского края по охране природы 
Андрей Степанов. А участвовали в природоох-
ранной акции волонтерские отряды школы № 1 
«Благовест» и детского дома «Союз», учащиеся дру-
гих школ райцентра, работники администраций 
Поспелихинского и Центрального сельсоветов. 
Установлены на берегу знаки водоохранной зоны.

Студенты Славгородского педагогического 
колледжа очистили берег озера Сикачи. Мешки 
мусора ребята погрузили в грузовик и вывезли на 
городскую свалку.

Людмила ИЗВЕКОВА

Помог беспилотник
Группу «черных лесорубов» задержали поли-

цейские в лесном массиве в пяти километрах 
от села Озерки Тальменского района.

ЗИЛ-131 с незаконно спиленной древесиной 
сотрудники специального отряда быстрого реа-
гирования обнаружили с помощью беспилотного 
летательного аппарата.

На требование об остановке водитель попытался 
скрыться. Только после применения табельного 
оружия по колесам лесовоза удалось остановить 
грузовик и задержать подозреваемых.

Ими оказались жители села Озерки и стан-
ции Среднесибирская. Полицейские изъяли у 
лесорубов вещественные доказательства, в том 
числе бензопилу и автомобиль. Возбуждено уго-
ловное дело.

Вадим КУЛЕШОВ
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Александр Карлин вручил награды
лучшим спортивным семьям.

Огонь олимпиады Павловский район пронес достойно, завоевав общекомандное второе место.

На параде победители – благовещенцы.

К кубкам – денежные
сертификаты.

Получи «автограф»!

Кавалеры приглашали потанцевать.
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Курьинская ЦРБ настро-
илась на решительное 
выздоровление.

Речь идет о коварной болез-
ни под названием «время» – 
здания 1976 года постройки 
давно созрели для капиталь-
ного ремонта.

– Необходимость ремонта 
больничных зданий возникла 
из-за их значительного износа, 
– рассказывает глава админи-
страции района Вячеслав Ков-
шов. – Включение в краевую 
инвестпрограмму (КАИП) ши-
роко обсуждалось жителями. 
Решили однозначно: если уж 
ремонтировать, то именно ЦРБ.

Комплекс устарел, откро-
венно говоря, как в мораль-
ном, так и в техническом 
плане. И власти, и медики, 
и простые люди с нетерпе-
нием ждут начала ремонта. 
Проектно-сметная докумен-
тация готова и находится на 
утверждении специалистов 
государственной экспертизы.

– Конечно же, надеемся на 
благоприятное решение, – про-
должает Вячеслав Ковшов. – Я 
думаю, затраты должны соста-
вить не менее 100 млн рублей. 
Окончательную сумму пока-
жут итоги защиты проекта.

По мнению главы район-
ной администрации, помощь 
КАИПов в жизни муниципаль-

ного образования просто нео-
ценима. Достаточно сказать, 
что за последние три года в 
райцентре благодаря им от-
строили Дворец культуры, 
отремонтировали здания 
музея им. М. Т. Калашникова 
и средней школы, возвели мо-
дульную котельную, которая 
отапливает весь райцентр. С 
обновлением больницы прак-
тическую работу по местным 
социальным объектам можно 
будет считать завершенной.

С ним соглашается и заме-
ститель главного врача Ку-
рьинской ЦРБ Иван Бутаков. 
Более того, сотрудников где-
то даже вдохновляет явление 
грядущих перемен. Имеется 
к тому положительный опыт.

– Достаточно взглянуть на 
отделку родильного дома по 
соседству, – приводит пример 
собеседник. – Утеплитель и 
сайдинг на фасаде, новые 
кровля и окна. Другими сло-
вами, там состоялась большая 
переделка помещений. И те-
перь с точки зрения энерго-
сбережения мы наблюдаем 
значительную экономию ре-
сурсов – тепла прежде всего. 

– А какие изменения пре-
терпит стационар, где мы с 
вами находимся? – интере-
суюсь у Бутакова.

– В проекте полностью зало-
жены расходы на обновление 

терапевтического корпуса, – 
отвечает. – Хирургическое 
отделение на втором этаже, 
кроме всего прочего, снабдят 

грузовым лифтом. Представ-
ляете?! А то ведь поднимаем 
туда больных буквально на 
руках, на носилках. Столько 

неудобств создается, и прежде 
всего самим людям.

Кстати сказать, стационар 
рассчитан на 68 коек. Поли-
клиника принимает до 250 че-
ловек в день, в месяц получа-
ется до 6-7 тысяч посещений. 
Нагрузка на медперсонал, как 

уже поняли, весьма серьезная. 
Предметом особых своих меч-
таний заместитель главного 
врача называет скорое по-
явление эхоэнцефалографа 
(среди прочих поступлений 
оборудования).

Иван Бутаков по специаль-
ности невропатолог и потому, 
как никто другой, рассчитыва-
ет на помощь диагностическо-
го аппарата, который позво-
лит проводить более точное 
исследование черепно-мозго-
вых травм. В частности, спо-
собен выявлять внутренние 
гематомы, что прямо влияет 
на определение дальнейшего 

курса излечения.
В целом же, по его данным, 

у населения района преобла-
дают сердечно-сосудистые за-
болевания. И что характерно, 
женщины гораздо вниматель-
нее относятся к сбережению 
собственного здоровья, не-
жели мужчины. Молодежь? 
Молодые люди традиционно 
«страдают»… банальной торо-
пливостью. Случись чего, в 
крайнем случае соглашаются 
лишь на амбулаторное лече-
ние. Мол, хватит пары-трой-
ки таблеток, и снова вперед, 
бегом по жизни…

– Второй день, как приехал 
сюда и меня определили в 
палату, – комментирует пен-
сионер Николай Шилов из де-
ревни Трусово. – И я вам так 
скажу: жидковат казенный 
супчик против домашнего. 
Ну да главное, чтобы на ноги 
поставили.

Как рассуждает Шилов, с 
ремонтом врачи правильно 
затеяли. И стены, и пол, и по-
толок, да и снаружи не мешало 
бы подлатать.

– Если, как я слышал, вла-
сти обещали больнице всяче-
скую помощь, то народ всегда 
«за», – резюмирует он. – Нашли 
деньги на доброе дело – боль-
шое им человеческое спасибо.

Вадим ИСАЕВ, 
Сергей БАШЛЫЧЁВ (фото)

ПРОГРАММА
«Микстура» для больницы

НОВОСТИ

Вместе значит 
эффективнее

Алтайский край не случайно одним из первых 
регионов в стране создал такой важный инстру-
мент привлечения гражданского общества к реше-
нию социально-экономических задач населения, 
как Общественная палата. В следующем году ей 
исполнится десять лет. Создание такого институ-
та стало следствием определенной гражданской 
зрелости, которую продемонстрировали обще-
ственные и властные структуры края.

Этими словами губернатор Александр Карлин 
открыл плановую встречу с активом Общественной 
палаты Алтайского края. Он напомнил, что вопрос 
взаимодействия Общественной палаты и органов го-
сударственной власти недавно поднимал и президент 
страны Владимир Путин на пленарном заседании, 
посвященном 10-летию Общественной палаты России.

В Алтайском крае работает пятый состав Обще-
ственной палаты региона. В центре ее внимания 
были и остаются вопросы развития межнациональ-
ных отношений, экологии, здравоохранения, куль-
туры, образования, занятости и соблюдения прав 
трудящихся.

– В нашем регионе принят соответствующий закон, 
который был наполнен конкретной работой, – сказал 
губернатор. – Основные идеи и подходы, которые 
мы обозначили буквально с первых шагов работы 
Общественной палаты, получили свое дальнейшее 
развитие в контексте меняющейся социально-поли-
тической обстановки. И, как мне кажется, попыт-
ки создать некую альтернативу новому институту 
гражданского общества потерпели сокрушительный 
провал. Этот эрзац был отвергнут людьми – попытки 
выдавать субъективные мнения и суждения за глас 
народа не увенчались успехом.

По словам Александра Карлина, этот факт является 
доказательством и следствием того, что Обществен-
ная палата Алтайского края имеет значительный 
авторитет в обществе и именно она является одним 
из главных выразителей потребностей населения 
региона.

Участники совещания отметили, что с начала 
года в регионе действует комиссия по обеспечению 
устойчивого развития экономики и социальной 
стабильности. Реализуются план антикризисных 
мероприятий и программы временной занятости 
работников, находящихся под риском увольнения. 
Недавно Алтайский край получил из федерально-
го бюджета почти 170 млн рублей на реализацию 
дополнительных мероприятий в сфере занятости.

Благодаря принятым мерам ситуация на рынке 
труда региона остается стабильной. Но всегда найдется 
нерадивый работодатель, который все испортит, и с 
такими можно и нужно бороться только с участием 
общественного контроля.

Как подчеркнул председатель совета Обще-
ственной палаты края Лев Коршунов, одним из 
основных эффективных методов реагирования 
палаты в проблемных ситуациях является взаи-
модействие с органами исполнительной власти. 
В частности, инициатива губернатора Алексан-
дра Карлина по созданию общественных советов 
при органах исполнительной власти оправдала 
себя, – сказал он. Более того, в настоящее время 
члены Общественной палаты входят в состав всех 
значимых комиссий, советов, рабочих групп при 
органах власти края.

– Мы готовы разъяснять, показывать, разбираться 
вместе по любому вопросу, – ответил глава региона. 
– И заинтересованы в том, чтобы как можно больше 
жителей края знали ситуацию и разбирались в ней.

Лев Коршунов в свою очередь отметил, что вопро-
сы взаимоотношений Общественной палаты края 
с органами власти всегда являются актуальными. 
«Наше мнение: нужны не крики и митинги, а взаи-
модействие, – подчеркнул он.

Вадим КУЛЕШОВ

ВСТРЕЧА МАЛЫЙ БИЗНЕС

Несколько десятков сельских пред-
принимателей собрались за «кру-
глым столом» в администрации 
Рубцовского района, чтобы обсу-
дить насущные вопросы.П  

Глава администрации Петр Афанасьев 
обозначил ряд перспективных направле-
ний развития бизнеса в сельском хозяйстве.

Первое связано с модернизацией и уве-
личением производственных мощностей 
Рубцовского молочного завода. Сегодня он 
принимает 700 тонн молока ежесуточно. А 
Рубцовский район находится в непосред-
ственной близости и производит 40-60 
тонн молока. Афанасьев подчеркнул, что 
проблем в этой сфере немало, они связаны 
с ценовой политикой, невозможностью 
сдавать молоко на предприятие напрямую, 
но в любом случае завод нуждается в сы-
рье, которое находится в коллективных и 
личных хозяйствах Рубцовского района. 
Поэтому молочное животноводство – пер-
спективный вид предпринимательства. 
Его необходимо развивать.

Второе направление – овцеводство. Район 
им когда-то славился, поголовье овец до-
стигало 180 тысяч голов. Сейчас некоторые 
предприниматели начали возвращаться в 
эту сферу. Но пока бизнес ограничивается 
производством мяса, а шерсть оказыва-
ется никому не нужной. Петр Афанасьев 
рассказал губернатору об этой проблеме. 
Александр Карлин дал поручение началь-
нику управления по предпринимательству 
Евгению Дешевых изучить вопрос.

И, наконец, овощеводство. В районе уже 
в этом году 4,5-5 тысяч тонн картофеля 
будет выращено только на полях Безру-
кавского сельсовета. Организован полив, 
предприниматели строят вместительные 
овощехранилища. А губернатор предложил 
руководству компании «Пепсико» в России 
рассмотреть возможность строительства 
завода по производству чипсов в непосред-
ственной близости от сырьевой базы.

Есть хорошие перспективы в области 
мелиорации. 

– Рубцовский район обладает огромны-
ми земельными ресурсами, – сказал Петр 
Афанасьев.Д   

В развитии предпринимательства су-
щественную роль играет региональная си-
стема поддержки малого бизнеса. В районе 
разработана соответствующая программа, 
рассчитанная до 2020 года, общее финанси-
рование составляет более семи миллионов 
рублей, из средств местного бюджета – 810 
тысяч рублей. Можно получить краевые 
субсидии на развитие приоритетных на-
правлений. В Рубцовском районе ими явля-
ются сельское хозяйство, обрабатывающая 
промышленность, дорожный сервис, сфера 
общественного питания и организация 
обслуживания и торговли в малых селах.

Большой популярностью в Рубцовском 
районе пользуется поддержка начинающих 
бизнесменов на создание собственного дела. 

В рамках этой программы новички в про-
шлом году могли получить сумму до 300 
тысяч рублей, а в этом году обещано до 500 
тысяч. Также предусмотрено субсидирова-
ние затрат субъектов малого бизнеса, осу-
ществляющих ремесленную деятельность.

В минувшем году заемные средства Ал-
тайского фонда микрозаймов получили 
14 предпринимателей Рубцовского рай-
она. Процентная ставка составляет всего 
8,5% годовых. По словам специалиста по 
микрозаймам Татьяны Кононовой, пред-
ставителям сельского хозяйства предо-
ставляется отсрочка платежа, график 
дифференцированный. Займы на срок до 
трех лет выдаются на инвестиционные про-
екты (закуп техники, животных, ремонт 

помещений), а на посевную и пополнение 
оборотных средств – на год. Работают и с 
начинающими бизнесменами, с которыми 
большинство банков не хочет иметь дело.

Присутствующих на «круглом столе» 
предпринимателей процентная ставка 
вполне устраивает, однако они хотели 
бы брать займы на более долгий срок, а 
в качестве залога предоставлять произ-
водственные здания и землю, а не только 
квартиры и транспорт.

Специалист центра занятости населения 
Юлия Коноз рассказала о том, как безра-
ботные граждане могут открыть свое дело 
и о предоставляемой им поддержке. Она 
обратила особое внимание, что в последнее 
время стали пользоваться популярностью 
кооперативы. В Рубцовском районе их со-
здано пять.

Большую роль государственной поддерж-
ки отметил молодой предприниматель 
Дмитрий Свищо. Он тоже в свое время по-
лучил стартовый капитал в размере 58 800 
рублей, купил на эти деньги мебель для 
сельского кафе. Дело пошло, следующим 
подспорьем стал грант на развитие бизнеса.

Служба занятости помогает и тем, кто 

уже ведет свой бизнес и готов организовать 
рабочие места для многодетных родителей 
и людей с ограниченными возможностями.С  

– Кризисное время должно идти на поль-
зу предпринимательству, – считает Петр 
Афанасьев. – Сегодня продукция сельского 
хозяйства как никогда востребована. И 
немаловажно, что у вас есть заступник – 
президент Российской Федерации, который 
неоднократно требовал от контролирую-
щих органов перестать заниматься неза-
конными проверками и кошмарить бизнес.

Предприниматели района подтвердили, 
что ситуация изменилась. Проверки стали 
плановыми и спокойными.  А чтобы и вовсе 
чувствовать себя защищенными от возмож-
ного произвола, председатель обществен-
ного совета предпринимателей Александр 
Данилов посоветовал коллегам тщательнее 
изучать законы и знать свои права.

Также на «круглом столе» была обозначе-
на такая актуальная проблема, как зарплата 
«в конвертах». 

– Я часто слышу: «Если я буду официаль-
но платить заработную плату, если трудо-
устрою всех работников, то сразу вылечу в 
трубу». Однако многие не пользуются такой 
схемой и процветают. У меня, например, все 
работники всегда были зарегистрированы, 
сказал – Александр Данилов. – И, как ви-
дите, я не умер с голоду, мои предприятия 
не обанкротились. Разве вы не найдете 
денег, чтобы заплатить за работника и тем 
самым обеспечить для него стабильность 
завтрашнего дня? А главное, как только 
вы зарегистрируете человека в фондах, 
вы поделите ответственность с государ-
ством, которое оплатит и время болезни, 
и несчастный случай, и, не дай бог, смерть.

Завершился «круглый стол» на приятной 
ноте. Подвели итоги районного конкурса 
«Лучший предприниматель 2014 года». В 
номинации «Лучшее предприятие в сфере 
торговли» диплом получила Светлана Зори-
на. В номинации «Предпринимательская 
династия» наградили КФХ «Чайка» (Иван 
Вольных). В номинации «Успешный старт» 
отмечен Дмитрий Свищо.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ

Микрозаймы 
и макровозможности

Медсестра Елена Мигачёва: «Время начинать процедуры».

РУБЛЕЙ  ПОЧТИ 
СТОЛЬКО ПОЙДЕТ 
НА ФИНАНСИРОВАНИЕ 
КРАЕВЫХ СОЦИАЛЬНЫХ 
ОБЪЕКТОВ И ЖИЛ
СТРОЯ В 2015 ГОДУ 
В РАМКАХ КАИП

2 МИЛЛИАРДА 

Медицинский совет
Большой медицинский совет ОАО «РЖД» состоялся в Бе-

локурихе. В мероприятии приняли участие вице-президент 
компании Олег Атьков и медики-руководители – более сотни 
делегатов. Встречали гостей представители органов испол-
нительной и законодательной власти края.

Подобные съезды «Российские железные дороги» проводят 
регулярно для обмена опытом лучших практик, который на-
коплен по всем лечебным организациям сети. А в целом она 
(от Калининграда до Владивостока) насчитывает около 200 
медучреждений.

В текущем году принимающей стороной определили От-
деленческую клиническую больницу на станции Барнаул. 
И выбор на нее пал не случайно. В ноябре ОКБ отметит свой 
вековой юбилей. Ее коллектив одним из первых в Сибири по-
лучил право на оказание высокотехнологичной медпомощи. 
Само учреждение является клинической базой девяти кафедр 
АГМУ. Ежегодно в стационаре проходит лечение более 11,5 тыс. 
железнодорожников и жителей Алтая. Читайте подробности 
в ближайших номерах «АП».

Молоко не далеко
Стабилизацию закупочных цен на молоко обсудили участ-

ники «круглого стола» под председательством губернатора 
Александра Карлина.

В мероприятии приняли участие представители органов 
исполнительной власти, антимонопольной службы, крупных 
компаний-переработчиков, районов и непосредственно фер-
меры. В основе идеи лежали два момента: ценовая молочная 
стабильность для сельхозпредприятий и личных подсобных 
хозяйств должна быть экономически обоснованной и не должна 
отрицательно сказываться на конечном потребителе. Именно 
такую задачу перед алтайской молочной отраслью поставил 
руководитель региона в самом начале встречи.

Как отмечалось на совещании, сегодня некоторые районы 
имеют системные проблемы по организации закупа молока от 
разного рода поставщиков – явная спекуляция в ценообразовании 
и задержки с расчетами. Причины: недостаточный контроль со 
стороны муниципальных властей, отсутствие договорных отно-
шений и четкого исполнения партнерских обязательств… Итогом 
совещания явилось поручение губернатора Александра Карлина 
по организации эффективного взаимодействия органов местного 
самоуправления с молокоперерабатывающими предприятиями 
и как результат подписание сторонами специальных соглашений.

Подробности – в пятничном номере «АП».
Вадим ИСАЕВ

«Отлично» – от канцлера
Прошедшая 4 – 6 июля нынешнего года в Алтайском крае 

международная конференция по проблемам лесного хозяй-
ства, в которой участвовали немецкие эксперты,  получила 
высокую оценку федерального канцлера Германии Ангелы 
Меркель. Об этом в письме председателю Совета Федерации 
России Валентине Матвиенко сообщил президент Германско-
го совета лесного хозяйства Георг Ширмбек.

В этом письме он, в частности, написал: «Несколько дней 
назад у меня была возможность доложить канцлеру Германии 
доктору Ангеле Меркель о нашей поездке в Алтайский край. 
В состоявшейся беседе она настоятельно призвала меня про-
должить наше сотрудничество на экспертном уровне и, где 
возможно, его интенсифицировать».

Георг Ширмбек также сообщил Валентине Матвиенко о со-
стоявшемся накануне конференции содержательном разговоре 
с губернатором Алтайского края Александром Карлиным. Эта 
встреча, по мнению господина Ширмбека,  во многом опреде-
лила высокий уровень понимания и готовности к взаимному 
сотрудничеству.

Что касается самой конференции, Георг Ширмбек передал 
«особые слова благодарности сенатору от Алтайского края Сер-
гею Белоусову за его превосходную поддержку в организации 
и проведении конференции».

Руководители немецкой делегации готовы встретить специ-
алистов лесной отрасли нашего региона в Германии и так же 
открыто и основательно поделиться с ними своим опытом 
работы. Первые шаги в таком плане уже сделаны. Сегодня эта 
договоренность реализуется в формате формирования алтай-
ской делегации экспертов.

По мнению Георга Ширмбека, состоявшиеся дискуссии, как 
в ходе конференции в нашем крае, так и в последующих встре-
чах со специалистами лесной отрасли, а также и с нашими 
студентами, были чрезвычайно интересными и во многом 
поучительными для самих немецких экспертов.

Чистая работа
По данным краевого управления по занятости населения, 

в июне нынешнего года около ста безработных граждан края 
приняли участие в уничтожении очагов дикорастущей ко-
нопли.

Трудоустройство борцов с вредным дикоросом осуществлялось 
в рамках общественных и временных работ, организованных 
службой занятости населения. Силами безработных были ско-
шены и уничтожены заросли конопли на площади 16 гектаров. 
Так, в Благовещенском районе на территории семи сельских 
советов уничтожено более 5 гектаров конопли, в Топчихинском 
районе – 2,6, в Ребрихинском – 2 гектара.

Константин СОМОВ

Всё под экологическим 
контролем

За 6 месяцев 2015 года управлением природных ресурсов и 
нормирования Главного управления природных ресурсов и 
экологии Алтайского края выдано 133 разрешения на выбро-
сы вредных (загрязняющих) веществ в атмосферный воздух.

За этот период в краевой бюджет поступило 412 500 рублей 
госпошлины за выдачу разрешений, что составляет 117,8 % от 
плана (350 000 рублей).

Разрешением на выброс вредных (загрязняющих) веществ в 
атмосферный воздух устанавливаются предельно допустимые 
выбросы и другие условия, которые обеспечивают охрану ат-
мосферного воздуха.

Соб. инф.

Сегодня продукция сельского хозяйства как никогда востребована.
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ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ МОГУТ ПОЛУЧИТЬ 
НАЧИНАЮЩИЕ БИЗНЕСМЕНЫ

ДО 500  
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Р «АП», . К, 105, 5 , 501 . 
Т. 63-34-78,  63-44-30.

Продаю комнату 
13,8 кв. м в 3-комн. квартире, 
в г. Барнауле, ул. Полярная, 
дом 30 (выделенная, общ. 

пл. 57,5 кв. м, жилая 42,7 кв. м, 
5 этаж 5-этажного кирпичного 

дома, из первых рук).
Тел. 8-913-231-9318

Реклама

АП ‐ИНФО

Выражаем искреннюю 
благодарность всему кол-

лективу Барнаульского пиво-
варенного завода во главе с 
председателем совета дирек-
торов Солодиловым А.А. за 
моральную и материальную по-
мощь в организации похорон 
Скирда Анатолия Ивановича.

С уважением семья Скирда.

г. Барнаул, проезд Южный, 12-б. Тел. 8 (3852) 25-22-62, тел./факс 502-897.

«АЛТАЙ-РЕМДИЗЕЛЬ»
производит ремонт и реализацию двигателей

Д-6, Д-12, ЯМЗ, А-01, СМД, КамАЗ
Дизель-электростанции от 30 до 200 кВт. Ре

кл
ам
а

ИЗВЕЩЕНИЕ
о согласовании проекта межевания земельного участка

Заказчик работ: Кротов Александр Михайлович (Алтайский край, Ка-
менский район, с. Луговое, ул. Ключевская, д. 10, тел. 8-961-998-0648).

Кадастровый инженер: Ротова Алена Евгеньевна (656066, Алтай-
ский край, г. Барнаул, ул. Островского, д. 49, кв. 54, тел 8-905-080-5933, 
polovnikova.1977@mail.ru).

Исходный земельный участок 22:17:000000:36 (образован в счет зе-
мельных долей СПК «Плотниковский») расположен в границах МО 
Плотниковский сельсовет Каменского района Алтайского края.

Ознакомиться с проектом межевания земельного участка, предста-
вить предложения о доработке проекта, а также обоснованные воз-
ражения можно от даты опубликования извещения в течение 30 ка-
лендарных дней по адресу заказчика кадастровых работ и кадастро-
вого инженера.

ОБЪЯВЛЕНИЕ
В Октябрьский районный суд г. Барнаула Алтайского края поступи-

ло заявление Лалетиной Надежды Яковлевны, проживающей по адре-
су: г. Барнаул, ул. Шукшина, 10-7, об утрате сберегательного сертифи-
ката от 23 мая 2013 года, серия СЦ, № 2771487 на сумму 100000 руб., 
выданного ОАО «Сбербанк России». В связи с изложенным держателю 
документа, об утрате которого заявлено, предлагается в течение трех 
месяцев со дня настоящей публикации подать в Октябрьский район-
ный суд г. Барнаула заявление о своих правах на указанный сберега-
тельный сертификат, предоставив его подлинный экземпляр.

ОБЪЯВЛЕНИЕ
Довожу до сведения потребителей полную и достоверную инфор-

мацию, что автостоянка ИП Дорн С.А. находится по адресу: г. Бар-
наул, ул. Промышленная, 84-а, под названием «Автостоянка». Свиде-
тельство о государственной регистрации от 5.05.2004 г., серия 22, № 
001639574, ИМРФ Центрального района г. Барнаула.

ЗАНЯТОСТЬ
У сельской женщины забот хоть 
отбавляй – дом, огород, хозяйство, 
дети. А ещё, как известно, деньги с 
неба не падают...

Но не так-то просто в селе найти себе ра-
боту по силам. Вот, к примеру, многодетная 
мама из Кытманово Ольга Савкова. Ей нет 
ещё и 40 лет, трое ребятишек-школьников, 
всю жизнь трудилась почтальоном, но под-
вело здоровье... Уволилась, а без работы си-
деть позволить себе не могла. Обратилась в 
центр занятости.

Специально для Ольги было оборудовано 
рабочее место в столовой Семёно-Красилов-
ского потребительского общества - долж-
ность кухонной рабочей, хотя раньше жен-
щина никакого отношения к общественному 
питанию не имела.

Средства, которые были выделены госу-
дарством на оснащение рабочего места для 
многодетной матери, оказались для пред-
приятия весьма кстати. Столовая как раз 
запустила линию по производству хлеба и 
хлебобулочных изделий и встал вопрос о 
фасовке. Теперь Ольга Савкова управляет 
новым фасовочным аппаратом, кроме того, 
у неё остаётся достаточно времени, чтобы 
помогать на кухне поварам и чистить овощи.

– Работы хватает, но самое главное – в тепле 
и не пыльно. И зарплата не ниже прожиточно-
го минимума. Почтальонам куда сложнее – в 
любую погоду с тяжёлой сумкой за плечом 
хочешь не хочешь, а идти надо. Я всё здоровье 
на почте оставила. А ответственность какая!.. 
– признаётся Савкова.

Благодаря помощи центра занятости населе-
ния смогла найти себе работу по душе ещё одна 
жительница Кытманово – Татьяна Димитриева. 
Работала в той же столовой, что и Ольга Савко-
ва, помощником повара. Но пока находилась в 
отпуске по уходу за ребёнком, повысила свою 

квалификацию и теперь трудится старшим 
поваром в кытмановской средней школе № 2.

Приготовить, раздать, посчитать – всё это 
входит в обязанности Татьяны. Варит по 20 ли-
тров супа, гарнира и компота пять раз в неделю. 
Готовить любит и умеет. И хотя её рабочий день 
начинается в 6 утра, а кормить приходится до 
100 человек (притом что у самой двое детей и 
маленькому нет ещё трех лет), Татьяна работой 
довольна. Она и дома всё успевает, частенько 
балуя семью чем-нибудь вкусненьким.

Как признаётся заместитель председателя 
по общественному питанию Семёно-Красилов-
ского потребительского общества Земфира 
Кобелева, сотрудничество с ЦЗН помогает 
решать самые различные производственные 
вопросы.

С начала 2015 года предприятие приняло 
в штат четыре человека по направлению от 
центра занятости, который помогает обу-
чить человека профессиональным навыкам, 
а это очень важно. Семёно-Красиловское ПО 
также активно сотрудничает со службой 
занятости по организации общественных 
и временных работ. Текучка на предприя-
тии небольшая, но лишние руки никогда 
не помешают.

Ольга РОДИОНОВА 
(фото автора)

Работа для мамы

Доброе слово всякому слышать при-
ятно. А для нас, журналистов «АП», 
письма с благодарностью в чей-то 
адрес – это радость вдвойне. П   « »

Жительница с. Хлопуново Шипуновского 
района Н. Мащенко (к сожалению, не указала 
своего имени-отчества) очень довольна работой 
барнаульского центра «Здоровье», которым 
руководят Сергей Станиславович Аванесов и 
Дмитрий Васильевич Романескул. «Я медицин-
ской терминологией владею плохо, поэтому 
отразить их высокопрофессиональную работу 
не могу, – доверительно сообщает нам автор 
письма. – Я писала им о терапевте Татьяне 
Прасоловой, медицинских сестрах Майе Пилю-
гиной, Светлане Караваевой, Любови Егоровой, 
а о руководстве центра сама не могу написать, 
пусть кто-то из корреспондентов побывает там 
и напишет…» Привожу эту «дополнительную 
информацию» из письма Н. Мащенко для того, 
чтобы объяснить нашим читателям: вовсе 
не обязательно владеть медицинской (или 
какой-то другой) терминологией, чтобы напи-
сать письмо в газету, мы ведь не специализи-
рованное издание. Важны не терминология, а 
факты и ваше отношение, ваши впечатления 
и выводы на основе этих фактов, ваши добрые 
слова, ведь именно они дороги тем, о ком вы 
пишете, и воспринимаются как поощрение.

Л. Савельева, С. Сихина, В. Хаванов и другие 
– всего 16 подписей – жители дома № 18 на ул. С. 
Ускова в краевом центре начали свое письмо с 
выражения «огромной благодарности нашему 
дворнику Ивану Большакову. Поистине неу-
гомонный человек. Зимой в любые снежные 
заносы всегда наши крылечки были чистыми, 
и ступеньки, и дорога к дому. Если кто-то из 
старушек шел в дом и наш Ванечка видел это, 
он всегда помогал зайти в подъезд. По весне он 

первым начал ежедневно раскидывать бурты 
снега, чтобы побыстрее он растаял и дорож-
ки просохли. Спасибо нашему Ванечке и за 
хорошую работу, и за то, что он проявляет к 
нам уважение и любовь, мы это все чувствуем 
и очень ценим!

Хочется верить, что управляющая компа-
ния позаботится о том, чтобы наш двор был 
хорошо озеленен, и появятся скамейки, коль 
не на что сделать беседки для отдыха пожилых 

людей. Ведь мы, старшее поколение, факти-
чески костяк сегодняшней жизни молодых 
и красивых…»

Попутно, коль взялись за перо, наши авторы 
пишут и о проблемах своего житья-бытья в 
новом микрорайоне.

«Мы привыкли жить с запасами продук-
тов, – говорится в письме. – У друзей есть 
дачи, и мы с ними старались бы обихаживать 
землю и что-то выращивать и консервиро-
вать на зиму. А где хранить? Так почему бы 
не помочь нам в этом деле и не дать место в 
подвалах, где мы могли бы поставить стел-
лажи для хранения банок, картофеля. Мы 
согласны платить за это помещение, нужны 
только инициатива и поддержка админи-
страции. Как бы это облегчило жизнь мно-
жеству людей!»

А в завершение, уже ниже подписей, еще 
одно коротенькое обращение: «И когда же будет 

у нас свой врач? Пожалуйста, обеспечьте нас 
и медицинскими услугами».

Целая программа жизненно важных для 
людей дел получилась. Будем рады сообщить 
о каждом выполненном ее пункте.Г   …

В коллективном письме Власовой, Соловье-
вых, Сидоровой и других (22 подписи) жителей 
улиц Железнодорожной, Привокзальной, Пу-
тейской, Станционной в Камне-на-Оби расска-
зывается о минувшем отопительном сезоне. 
Тепло в их дома должно поступать от котельной 
№ 33, принадлежащей МУП «Теплосети». И 
поступало так, что «температура в кварти-
рах была ниже, так сказать, прожиточного 
минимума», – пишут авторы.

Письмо было отправлено в апреле, вроде 
уже и не по сезону обращение: отопление-то 
отключено. Но авторы правы: коль зиму вы-
терпели, самое время и есть, если помнить 
пословицу: готовь сани летом… Иначе опять, 
как у нас часто и бывает, и не только в Камне, 
где-то в ноябре зима, как любовь, нечаянно 
нагрянет.

Но поскольку копии этого письма авторы 
направили в администрации края и Кам-
ня-на-Оби, редакции «АП» нет необходимости 
вмешиваться и выяснять причины «недотопа» 
в указанном микрорайоне. Пусть местная 
власть и разберется, в чем дело: нехватке угля 
или плохом его качестве, состоянии котель-
ной или чьем-то нежелании работать как 
следует. А дальше, как и полагается, возьмет 
под реальный контроль подготовку к новому 
отопительному сезону.

К этой теме косвенно примыкает еще одно 
обращение «по очень больному вопросу», как 
написал в первых строках его автор 78-летний 
Николай Черненький из села Пещёрка, что в 
Залесовском районе.

«Мой сын, – пишет Николай Прохорович, – 
работает на школьном автобусе. Гаража нет, 
ставит он машину на улице. Зимой в мороз 
поднимается в 6 часов утра, греет лампами. 
После сажает ребятишек в холодный автобус, 
сиденья холодные, девочки, мальчики просты-
вают…» Одна деревня, из которой надо забрать 
15 детей, в 20 километрах от Пещёрки, еще 
столько же ребят садятся у дома инвалидов.

Есть тут для меня, признаться, некие непо-
нятки. Два водителя школьных автобусов, с 
кем удалось поговорить об этом письме в Бар-
науле, заметили, что не видят в нем проблемы. 
Один сказал: «У нас же печки есть, салон на 
ходу прогревается быстро». «Если только не че-
ресчур экономить горючее», – добавил второй. 
А держать машину в неотапливаемом гараже 
все равно, мол, что и на улице… Но неужели 
и впрямь нет разницы, стоять ли автобусу в 
гараже или под всеми ливнями и буранами?

Но вернемся к письму. «Обращались в адми-
нистрацию района, – пишет Николай Прохоро-
вич. – Там сказали, что ставить гараж некуда 
и денег на строительство нет». Коротко и ясно.

Впрочем, не совсем. Немало средств потраче-
но краем на реализацию программы «Школь-
ный автобус», чтобы обеспечить надежный 
подвоз детей к месту учебы, а вот о гараже, 
оказывается, и побеспокоиться некому. Не 
по-хозяйски как-то. Или это лишь в Пещёрке 
так? Вот ведь и наш автор размышляет в этом 
же направлении: «Я думаю, у каждого школь-
ного автобуса в крае есть гараж…»

А вдруг и в Залесовском районе, если по-
стараться, найдется возможность осилить 
не такую уж стройку века – всего лишь гараж 
для подаренного детям автобуса? «Может, край 
выделит деньги на его постройку?» – лелеет 
надежду Николай Прохорович. И завершает 
в конце: «Это маленькие дети, у меня сердце 
болит о них…»

Галина ПОПОВА

ОБЗОР ПОЧТЫ
Чем живём, о чём пишем

Ушла из жизни замечательный 
специалист, основатель хирур-
гии брюшной полости при онко-
логических заболеваниях. Вся её 
профессиональная деятельность 
была посвящена лечению боль-
ных с тяжелейшей онкологиче-
ской патологией.

В любой ситуации она остава-
лась добрым и отзывчивым че-
ловеком, авторитетным руко-
водителем. В Алтайском крае-
вом онкологическом диспансере 
прошла путь от хирурга, заведую-

щего отделением до заместителя 
главного врача. Она пользовалась 
уважением у сотрудников, боль-
ных, близких и знакомых.

Коллектив Алтайского краевого 
онкологического диспансера 

выражает искреннее соболезнова-
ние ее родным и близким.

После тяжелой продолжитель-
ной болезни на 77-м году скон-
чалась заслуженный врач Рос-
сийской Федерации

БРАТЫШЕВА
НАДЕЖДА СЕРГЕЕВНА.

  Куплю мёд, воск, соты, пер-
гу. Тел. 8 (3852) 57-01-27.

  Куплю б/у рулонный пресс-под-
борщик (можно разукомплекто-
ванный) или возьму в аренду. Тел. 
8-906-946-1662.

  Куплю б/у валковую при-
цепную жатку для скашивания 
зерновых культур (можно раз-
укомплектованную) или возь-
му в аренду. Тел. 8-906-946-1662.

  У т е р я н н ы й  а т т е с т а т 
№ 02216000412145, выданный шко-
лой № 54 г. Барнаула   в 2014 году 
на имя Яценко Юлии Евгеньевны, 
считать недействительным.

 Продаю трактор «Джон Дир 
9430», 2008 г.в., 6000 м/час., обслу-
живание у дилера, комбайн «Ту-
кано-450», 2008 г.в., 2 шт., 1500 
м/час. Тел. 8-905-084-5363.

Международная конфедерация 
обществ потребителей (КонфОП) 
поделилась любопытными случая-
ми отказов, с которыми она стол-
кнулась, исследуя прозрачность 
условий страхования у крупных 
страховщиков, а «Алтайская прав-
да» совместно с сайтом «Сравни.
ру» подготовили советы, как не 
стать героями таких историй.К   –  

Клиент застраховал свою квартиру и 
имущество (бытовая техника, отделка, 
конструктивные элементы), в договоре 
содержалась соответствующая опись. Затем 
он купил холодильник. В какой-то момент 
холодильник загорелся, возник пожар. Но 
в выплате клиенту было отказано, потому 
что по договору он должен был уведомить 
страховщика о любом изменении степени 
риска и перечня застрахованного имуще-
ства, в том числе и о покупке холодильника.С   – 

Была застрахована квартира в хрущевке. 
Но по условиям договора на страхование 
принимаются квартиры в зданиях, постро-
енных после 1980 года, а клиент, покупая 
полис, все условия не прочел. Он узнал о 
них позже, когда при наступлении стра-
хового случая ему ничего не выплатили.

Это не единичный случай. «Иногда 

страховые компании, например, продают 
страховой полис инвалиду, хотя в прави-
лах страхования написано, что людей с 
ограниченными возможностями страхо-
вать нельзя», – рассказывает председатель 
правления КонфОП Дмитрий Янин.П  –   

Пенсионер купил полис медицинского 
страхования на период пребывания за гра-
ницей. Во время своей прогулки мужчина 
упал и сломал шейку бедра. В больнице ему 
сделали операцию по эндопротезированию. 
Все формальности, связанные с извеще-
нием страховой компании, были соблю-
дены. Когда пострадавший обратился за 
выплатами, ему возместили только услуги 
скорой помощи, расходы по пребыванию 
в больнице и транспортировке домой. В 
компенсации расходов на операцию было 
отказано. Страховщик сослался на пункт 
в договоре, где сказано, что обращение за 
медицинской помощью в связи с эндопро-
тезированием – не страховой случай.Н   –  

Во время отпуска женщине из-за болей 
в животе потребовалась медицинская 
помощь. После обследования был постав-
лен диагноз – гастрит, а стоимость меди-
цинских услуг составила около 3,5 тыс. 
долларов. Страховая компания отказалась 
оплатить расходы, ссылаясь на то, что 
ранее женщина уже обращалась к врачу 
с жалобами на боль в животе, что следует 

из ее медицинской карты. В договоре же 
страхования прописано, что заболевания, 
которые существовали у страхователя на 
момент покупки полиса, вне зависимости 
от того, знал ли сам клиент о наличии 
этих заболеваний или нет, страховкой 
не покрываются.С   

Владелец авто оформил «Каско». Во 
время очередной поездки возникло воз-
горание из-за проблемы с электрикой. 
Водитель вышел из машины и отошел от 
нее – очевидно, сработал инстинкт само-
сохранения. В итоге в выплате ему было 
отказано, так как собственник согласно 
договору должен предпринимать разум-
ные меры по спасению своего имущества.

К   
Как ни банально звучит, но нужно очень 

внимательно читать договор – все лазейки 
для страховщика содержатся в его тексте. 
Конечно, с первого раза понять смысл фор-
мулировок вроде «…если не будет доказано, 
что Страховщик своевременно узнал о 
наступлении страхового случая либо что 
отсутствие у Страховщика сведений об 
этом не могло сказаться на его обязанности 
произвести страховую выплату» действи-
тельно сложно. Но на это и расчет, что кли-
ент не дочитает до конца и подпишет то, 
что есть. Увы, другого варианта, кроме как 
перечитывать туманные формулировки 
по нескольку раз, нет.

По данным исследования КонфОП, до-
ступно правила страхования изложены 

только у одной компании из 25 крупней-
ших и только по одному виду страхования 
– страхованию имущества.

Особое внимание следует уделять клю-
чевым пунктам договора.

При жилищном страховании:
– срок, в течение которого владелец дол-

жен уведомить страховщика о наступле-
нии страхового случая;

– наличие оговорок про время постройки 
объекта или уровень его износа;

– случаи, исключенные из страхово-
го покрытия, например, покрывает ли 
страховка ущерб от залива, если квартира 
находится на последнем этаже или если 
случай произошел в результате поломки 
стиральной машины.

При покупке страховки для выезда за 
рубеж:

– перечень страховых случаев (при по-
ездке в экзотическую страну в страховку 
обязательно должно быть включено ле-
чение при укусах ядовитых насекомых);

– случаи, не попадающие под страховку;
– причины отказа от компенсации рас-

ходов;
– порядок извещения страховой ком-

пании о наступлении страхового случая 
(например, чаще всего не стоит вызывать 
«скорую» до звонка в страховую);

– на все ли страны распространяется 
страховка.

При страховании жизни и здоровья:
– перечень того, что исключено из зоны 

страховой ответственности (к примеру, без 
выплат можно остаться в результате заня-
тия спортом в момент получения травмы;

– страховщик может отказать в возмеще-
нии, если страхователь перед инцидентом 
выпил вина и т.д.);

– влияет ли на решение о выплате срок 
лечения (бывают случаи, когда нельзя 
получить страховку, если на лечение по-
требовалось меньше 21 дня);

– ограничения по территории действия (до-
пустим, только в России, но не за рубежом).Н   .  С !

Если советы выше не актуальны, так 
как уже получен отказ в выплате, то сле-
дует обращаться в суд. Так, пенсионер из 
истории номер три в суде заявил, что он 
обращался за помощью по причине не-
счастного случая, а не с целью эндопро-
тезирования. Но мировой судья встал на 
сторону страховой компании. А вот суд 
апелляционной инстанции удовлетворил 
требования истца. Решение гласило, что 
неоднозначность формулировок договора 
должна толковаться в пользу потребителя.

Страховая деятельность относится к 
видам услуг, которые регулирует закон о 
защите прав потребителей. Страхователь 
может подать иск в суд по месту жительства 
и не платить госпошлину при обращении в 
суд. Кроме того, у него есть право требовать 
возмещения морального вреда, а в видах 
страхования, для которых размер неустой-
ки за просрочку не определен специаль-
ным законом, еще и выплаты неустойки. 
Ее размер составляет 3% от цены услуги за 
каждый день просрочки.

Валентина ФОМИНА

Пять уловок страхователей 
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Татьяна Димитриева знает секрет, 
как накормить вкусным обедом почти 100 

школьников:  «Готовить надо с удовольствием!»
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На целебные озера Завья-
ловского района теперь 
найдет дорогу даже ре-
бенок. На въезде в район 
со стороны Славгород-
ской зоны, Новосибирска, 
Барнаула и Родино недав-
но были установлены 
специальные знаки со 
стрелками, указываю-
щими направление дви-
жения на уникальные 
водоемы.Ч   

Всего указателей тринадцать, 
а в скором времени в местах 
массового скопления людей 
появятся еще туристические 
карты района с указательными 
стрелками ко всем озерам. А их 
ни много ни мало – 330! Тури-
сту будет хорошо и удобно: не 
придется плутать, докучая во-
просами местному населению.

На дорожную туристическую 
навигацию было потрачено 100 
тысяч рублей по сертификату, 
который район получил на V 
специализированной туристи-
ческой выставке «Алтай-тур. 
Алтай-курорт» в рамках Меж-
дународного туристического 
форума VISIT ALTAI. Завьяловцы 
стали дипломантами 3 степени 
в номинации «Лучший турист-
ский паспорт района».

– Мы представили новый 
бренд – «330 Завьяловских озер» 

и считаем его главным магни-
том, притягивающим к нам 
туристов – на озера с их лечеб-
ными грязями, – рассказывает 
начальник отдела по культуре 
администрации Завьяловского 
района Владимир Налимов. – До-
рожная навигация – это знаки 
с туристической символикой. 
У нас это солнышко. Теперь 
турист, попадая, к примеру, в 
райцентр ночью, с легкостью 

по стрелкам доберется до озер 
и благополучно заселится.

Размещение туристических 
указателей изначально было 
согласовано со всеми контро-
лирующими службами – дорож-
никами, связистами и другими. 
Места под навигацию выбирали 
исходя из особенностей местно-
сти, плотности и интенсивности 
туристического потока.

– Фактически мы примерили 
на себя рубаху человека, впер-

вые приехавшего к нам в гости, 
– продолжает Владимир Нали-
мов. – Ставилась задача, чтобы 
все было доходчиво и понятно. 
Как известно, туризм у нас скон-
центрирован в одном месте – в 
завьяловской лечебно-оздоро-
вительной местности, на трех 
озерах неподалеку от райцентра 
– Соленом, Пресном и Щелочном. 
Но туристический потенциал 
имеется и во многих других 
населенных пунктах района.

Е    
Лечебные свойства вод и гря-

зей в завьяловских водоемах 
трудно переоценить. 330 озер 
разбросано по территории чуть 
больше 220 тысяч гектаров. Эти 
места обладают уникальным 
комплексом лечебно-оздоро-
вительных факторов. Природа 
компактно собрала тут многое 
из того, что в мире не часто 
встречается и по отдельности. 
Илово-сульфидные соленые 
грязи, которые образуются 
столетиями из отмирающих 
рачков артемии. Плюс пело-
идные пресноводные грязи, 
очень богатые органикой. А 
еще великолепная синяя гли-
на, за которой женщины ездят 
на Мертвое море. Обнаружена 
здесь и белая глина. Безуслов-
но, целебной считается и сама 
соленая вода озера Горького. 
На его берегу – сосновый лен-
точный бор, источающий фи-
тонциды.

– Люди приезжают к нам в 
первую очередь за здоровьем, 

– говорит Владимир Налимов. 
– Для того чтобы охватить весь 
район, как раз и был разработан 
логотип «330 Завьяловских озер». 
Мы хотим продвигать туризм 
в других населенных пунктах, 
с этой целью была придумана 
туристическая карта района. 
Люди, приехавшие к нам, долж-
ны знать, что отдохнуть мож-
но на озерах не только рядом 
с райцентром, но и в других 
населенных пунктах.

Водоемы в районе на любой 
вкус: чтобы подлечиться, по-
купаться, порыбачить. Оста-
новиться на постой тоже есть 
где. Одни выбирают палатки, 
другие по умеренным ценам 
арендуют домики. Третьи по 
старинке снимают жилье у мест-
ных жителей. Цены у них как 
на черноморском побережье, в 
смысле договорные, приемле-
мые. В небольшом селе Светлом, 
например, в период отпусков 
угол сдается практически в 
каждом доме.

В июне туристов на озерах 
немного. Основной поток – в 
июле. «Так чего же не хватает 
отдыхающим: сервиса, торговой 
инфраструктуры?» – спрашива-
ем Владимира Налимова.

– Круглогодичного цикла, – 
отвечает он. – В этом плане мы 
проводим достаточно серьез-
ную маркетинговую работу, 
продвигаем себя на туристиче-
ском рынке. Стремимся к тому, 
чтобы в район зашел инвестор 
и по достоинству оценил предо-
ставленные природой условия. 

Если построить санаторий на 
300 койко-мест, то у нас туристов 
значительно прибавится. Кроме 
того, потребуется примерно та-
кое же количество обслужива-
ющего персонала. А это новые 
рабочие места.

По словам Владимира Нали-
мова, разработкой концепции 
по строительству санатория за-
нимается Алтайский центр ин-
вестиций и развития. Она готова 
практически на 90 процентов. 

Как только этот громадный труд 
будет завершен, дело станет за 
малым – найти инвестора. Речь 
идет об инвестициях в размере 
около 1 миллиарда рублей. Срок 
окупаемости объекта составляет 
около десяти лет.К  

Побывав с рабочей поездкой 
в Завьяловском районе, спикер 
краевого парламента Иван Лоор 
по этому поводу сказал, что му-
ниципалитет многое делает для 
обустройства туристической 
инфраструктуры. Район уже 
стал центром притяжения ту-
ристов не только из края, но и 
из соседних территорий. «Главой 
администрации района озву-
чивалась цифра годового тури-
стического потока – 46 тысяч 
человек, – сказал спикер. – Но 
я думаю, что реальное число 
туристов даже больше».

По словам Ивана Лоора, 
Завьяловскому району пред-
стоит еще поработать в плане 
обустройства инфраструктуры. 
Необходимо, чтобы туристы не 
только платили за размещение в 
палатках, но и чтобы для них по-
являлись более комфортные и, 
следовательно, более дорогосто-
ящие места размещения. Чтобы 
тысячи отдыхающих регулярно 
питались в местных кафе, про-
бовали традиционные блюда, 
приобретали продукцию с лич-
ных подворий на цивилизован-
ных, обустроенных рынках.

«В крае есть примеры тер-
риторий, где туризм когда-то 
воспринимался как забава, а 
сегодня именно потребности 
туристов являются стимулом 
для развития сельского хозяй-
ства, например, в Алтайском 
районе. Конечно, объективно-
сти ради надо признать, что без 
серьезных и крупных инвесто-
ров сложно вывести туристи-
ческий сектор на качественно 
иной уровень. И в перспективе, 
я надеюсь, крупные инвесторы 
в Завьяловский район придут», 
– резюмировал спикер.

Вадим КУЛЕШОВ, 
Сергей БАШЛЫЧЕВ (фото)
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

ТУРИЗМАНОНС

АНЕКДОТЫ

КРАТКО
Завьяловцы устанавливают дорожную навигацию. Гостям будет удобно.

... покупаться, полечиться.Есть, где отдохнуть...

Депутат в законе
Депутат Алтайского краевого Законодательного 

Собрания Константин Шебалин, а также двое жи-
телей Бийска Тимофей Байбаков и Сергей Белобров 
осуждены за вымогательство. Причем суд признал, 
что это преступление они совершили в группе по пред-
варительному сговору.

Как сообщила «АП» помощник руководителя управления 
Следственного комитета РФ по краю Людмила Рязанцева, в 
начале июня 2013 года в Бийске Сергей Белобров поссорился 
и подрался с малознакомым ему мужчиной. После этого он 
обратился к депутату Шебалину и предложил потребовать 
у «обидчика» 20 тысяч рублей. Депутат согласился и даже 
подключил к вымогательству своего знакомого Тимофея 
Байбакова – влиятельного в уголовно-криминальной среде.

Деньги требовали сначала по телефону, а потом при лич-
ной встрече. Угрожали включить счетчик и физической 
расправой. Депутат свои услуги оценил в 60 тысяч рублей, 
которые впоследствии получил от «заказчика» Белоброва.

Однако мужчина, подвергшийся вымогательству, об-
ратился в правоохранительные органы. В итоге вся ком-
пания предстала перед судом. Шебалин получил два года, 
Белобров – 1,5 года условного срока. А «авторитет» Байбаков 
приговорен к двум с половиной годам колонии.

Тамара ЛОГИНОВА

Сегодня – День Ивана 
Купалы.

Это один из самых почи-
таемых в народе праздни-
ков, посвящённый летнему 
солнцестоянию и истинно-
му началу жаркого сезона, а 
также расцвету природных 
сил. По традиции 7 июля 
люди обливаются водой, ку-
паются в фонтанах. Другими 
словами, весело проводят 
время. Накануне «АП» про-
вела опрос среди жителей 
города, выяснила самые за-
поминающиеся моменты из 
истории праздника.

***
Надежда Семчина, 

52 года:
– Каждый год в этот день 

внуки Артём и Савелий 
устраивают во дворе на-
стоящую водяную битву. 
В ней должна участвовать 
и я. В прошлый раз реши-
ла отказаться от традици-
онного «оружия» – ведра, 
подготовила пластиковые 
трёхлитровые бутылки, 
разрисовала их красками. 
Каково же было удивление 
мальчишек! Они не ожида-
ли, что настолько проявлю 
фантазию. И по такому слу-
чаю не облили меня с ног до 
головы как обычно. Мокрой 
была лишь наполовину.

***
Анатолий Захаров, 

15 лет:
– В день Ивана Купалы с 

младшей сестрой приезжа-

ем на дачу, с утра до вечера 
обливаемся с головы до ног. 
Несколько лет назад 7 июля 
веселились по традиции, у 
меня закончились запасы 
воды. Под рукой оказался 
шланг, который в запале на-
правил на Кристину. В итоге 
напором воды её ударило по 
лицу. Она ходила с синяком 
под глазом целую неделю. 
Мама долго ругалась.

***
Кирилл Белоярцев, 

26 лет:
– Я с рождения живу в 

Барнауле и 7 июля выхожу 
на улицы города, обливаю 
водой прохожих. Ведь наши 
предки считали, что в Иванов 
день каждый человек должен 
получить порцию воды, ина-

че жизнь будет несчастливой. 
Люди реагируют на меня 
по-разному. Пару лет назад об-
лил выпускницу университета 
на Ленинском проспекте, при-
чём она сама попросила это 
сделать. Так и познакомились. 
В итоге стали встречаться, она 
удачно устроилась на работу. 
В общем, в приметы нужно 
верить!

***
Фёдор Прусаков, 

33 года:
– 7 июля по традиции с 

семьёй открываем купаль-
ный сезон. В прошлом году, 
перед тем как уехать за город, 
купили огромный надувной 
бассейн. Когда стали накачи-
вать, оказалось, что он брако-
ванный. Обратно ехать в ма-

газин не хотелось. Пришлось 
этот латать. Хватило бассей-
на ровно на вечер. К утру он 
всё-таки сдулся. На этот раз 
купили сразу два.

***
Елена Марченко, 

23 года:
– День Ивана Купалы – это 

хорошая возможность пошу-
тить над соседями и даже не-
много отомстить за крики и 
музыку по ночам. За стенкой 
живёт молодой человек. Часто 
курит, высунувшись наполови-
ну с балкона. Так я его и подло-
вила, вылила небольшое ведро 
воды. Сигарета вмиг потухла, 
как и глаза соседа. К моему 
удивлению, сдержался, но на 
лице всё было написано.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

Ищете грязь – смотрите на знаки

К
18 июля в Алтайском крае состоится фестиваль 
«На Завьяловских озерах». На Щелочном, Пресном и 
Соленом озерах в Завьялово будут работать те-
матические площадки. Гости фестиваля смогут 
прокатиться на квадроцикле, катамаране и поле-
тать на дельталете, сразиться в настольных играх 
и показать свои умения в теннисе, гандболе и других 
спортивных состязаниях, принять участие в раз-
нообразных конкурсах.. Для детей будут работать 
аттракционы. Завершится фестиваль дискотекой и 
праздничным салютом.

«Если ты почувство-
вал себя смелым и 
сильным пловцом – иди 
домой! Ты пьян!» 

Такие аншлаги впору рас-
ставлять на берегах водоемов 
в тех местах, где любят «культур-
но отдохнуть» нетрезвые ком-
пании. Человек под действием 
алкоголя не способен адекватно 
рассчитать свои силы. Об этом 
свидетельствует трагедия, про-
изошедшая в Камне-на-Оби.

– Несчастный случай на под-
водящем участке Кулундинско-
го канала в черте Камня прои-
зошел 25 июня, – рассказывает 
руководитель Каменского участ-
ка ГИМС МЧС России Владимир 
Морозов. – Компания из трех 
человек отдыхала на берегу. 
Выпивали. Несмотря на то, что 
день был прохладный и ветре-

ный, разгоряченных спиртным 
тянуло к воде охладиться. О том, 
что одна из купальщиц уплы-
ла на другую сторону канала и 
уже час не возвращается, в еди-
ную дежурную диспетчерскую 
службу сообщили ее подруги, 
отдыхавшие вместе с ней. При-
бывшие на место спасатели с 
водолазным оборудованием 
обследовали прибрежные, в ту 
пору еще затопленные большой 
водой кусты и обнаружили тело 
погибшей.

Скорее всего, обессилевшая 
нетрезвая женщина просто не 
смогла выбраться на берег. Зва-
ла ли она на помощь, сказать 
трудно – ее крика никто не слы-
шал. В тот непогожий день на 
обычно людном канале было 
абсолютно пусто.

– У нас есть график патрули-
рования водоемов, где купаются 

каменцы, – поясняет Владимир 
Морозов. – Кулундинский канал 
– излюбленное место отдыха 
горожан. Стоячая вода рано про-
гревается. Озеро Рица и карьер, 
образовавшиеся в местах добы-
чи полезных ископаемых, тоже 
пользуются популярностью у 
отдыхающих. Это традиционно 
опасные места для купания – 
данные искусственные водоемы 
имеют плохой рельеф дна. Здесь 
стоят аншлаги «Купание запре-
щено». Но люди пренебрегают 
предупреждением. На Оби в 
черте города опасны террито-
рия эстакады старого элеватора, 
грузовой порт. 

Единственное санкциони-
рованное место для купания 
в Камне – пляж в районе гор-
парка.

– Не исключено, что пляж 
открыть в этом году не удаст-

ся, – с сожалением констатиру-
ет директор горпарка Николай 
Попков. – Песок весь смыло, 
дно и берег заилились. Выш-
ли на поверхность столбы из 
лиственницы, которые в 1953 
году вбивали для привязыва-
ния плотов. Чтобы завезти на 
пляж песок, нужны большие 
средства, которых ни у нашего 
предприятия, ни в городской 
казне просто нет.

Сотрудники МЧС отмечают, 
что в 90% несчастных случаев 
на воде с участием взрослых то-
нут пьяные люди. А они, как 
правило, на городской пляж не 
ходят – стараются найти местеч-
ки более отдаленные от центра 
и полицейского глаза.

К счастью, пока нет случа-
ев гибели детей на каменских 
водоемах. Владимир Морозов 
отмечает положительную про-

филактическую роль недавно 
построенного по губернатор-
ской программе бассейна. Де-
тей там учат держаться на воде, 
основам плавания.

– Хотелось бы обратиться 
к родителям: следите, когда, 
с кем и где купается ваш ре-
бенок! – отмечает Владимир 
Викторович. – Если детям 8–12 
лет, не отпускайте их купать-
ся без сопровождения взрос-
лых. Года три назад мы очень 
порадовались за жителей села 
Аллак, когда инспектировали 
аллакскую протоку. Проезжая 
на лодке по реке, увидели груп-
пу из семи маленьких дере-
венских ребятишек, которых 
вел купаться двадцатилетний 
парень. Родители поступили 
очень осмотрительно. Вот при-
мер для подражания!

Наталья ИСАЕВА

ПРАЗДНИК
«Вас облить?!»

ЧПКРИМИНАЛ
Опасная самонадеянность

Про лето...
– Милый, ты в автонавига-

тор в последнее время не лазил?
– Да, смотрел дорогу от Бар-

наула до Хабаров…
– Ну е-моё, представь, я – в 

Хабарах!!!
***

Дальновидный отец семей-
ства никогда не едет сразу к 
месту отдыха. Он сначала ми-
нут пятнадцать покружит по 
кварталу, давая жене и детям 
время вспомнить, какие еще 
вещи они забыли.

***
– Какая у вас в деревне хо-

рошая экология!
– Это у вас в городе экология, 

а тут природа!
***

Если вы семьёй выехали 
на природу, помните, что в 
незнакомый водоём надо за-
ходить постепенно: сначала 
тёща, потом жена, а уже по-
том вы.

***
– Как по дереву определить, 

где север, а где юг?
– Я вас умоляю! Елка – это 

север. Пальма – это юг!
***

– Привет, Жора! Как провёл 
отпуск?

– Отдыхал дикарём: пяти-
звёздочный отель, песчаный 
пляж, бассейн, куча девушек...

– Я таки не понял: почему 
дикарём?

– Ты бы видел, Фима, как я 
себя там вёл...

***
Жена криминального авто-

ритета очень нервничает, когда 
муж везёт её на природу.

***
В алтайской тайге два охот-

ника с собаками устроились 
на отдых. До ближайшего жи-
лья – сотни километров. Вдруг 
прямо на их поляну спускается 
вертолет, высаживает группу 
людей и улетает.

Один охотник – другому:
– Опять депутаты из Москвы 

пожаловали краснокнижное 
зверье стрелять...

– Почему сразу депутаты?
– Сейчас сам увидишь...
От группы отделяется чело-

век, подходит к охотникам и 
начальственно говорит:

– Почему собаки не в наморд-
никах? Почему не на поводке? 
Почему выгуливаете их не на 
специально оборудованной 
площадке?

В горных 
лыжах – в воду

На Алтае пройдет трех-
дневный фестиваль экстри-
ма и драйва.

С 19 по 21 июля на террито-
рии ОЭЗ «Бирюзовая Катунь» 
в Алтайском крае состоится 
масштабный праздник, по-
священный различным видам 
спорта. Организаторы обещают 
уместить в трехдневную про-
грамму зрелищные соревнова-
ния, которые доставят гостям 
море драйва. Желающие смогут 
поучаствовать в состязаниях по 
прыжкам в воду на сноуборде и 
горных лыжах. Также на фести-
вале предусмотрены заезды на 
джипах, питбайках, чемпионат 
по пейнтболу.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

Тренажер 
во дворе

В Барнауле увеличивается 
число спортивных дворов.

Сегодня работы ведутся у 
дома на проспекте Строителей, 
37. Оборудование площадки 
современными спортивными 
снарядами стало возможным 
благодаря участию ТОС Крас-
ноармейского микрорайона в 
конкурсе проектов общегород-
ского значения среди неком-
мерческих организаций.

Рабочие уже залили бетонное 
основание для спортснарядов, в 
ближайшее время здесь покра-
сят ограждения, организуют 
цветник. На реализацию про-
екта потрачено более восьми-
десяти тысяч рублей.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА
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